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① 研修の感想・印象に残ったこと 

研修の感想としては，私はまず「楽しかった」という言葉が思い浮かびます。た

だハワイ大学に通い，ハワイを観光するだけでなく，現地に住む先生のお勧めスポ

ットやハワイ大学の広大な敷地内にある様々な建物や植物について英語で説明を受

けることで徐々に頭が英語に慣れていくように感じました。また，Interchange で現

地の学生と交流をしたことも印象に残っています。先生と話す時はわからない単語

がある場合も，日本語をまじえて話すことができました。しかし日本語のわからな

い学生と話すとなると，自分が言いたいことを全て英語で言わなければならないと

いう緊張感を感じていたので，自分の知識を手繰り寄せてなんとか発言するという

訓練になったように思います。 
 
② 研修の成果(自分の変化) 

 大学での授業のみならず，ハワイでの生活も通して英語がペラペラになるなどの

とても大きな変化はありませんでした。しかし，言いたいことをまずは英語で考え

なければいけなかったので，思ったことや言いたいことをとっさに英語で思いつく

ようになりました。言えないこともたくさんありましたが，言いたい文章や言葉が

思い浮かぶスピードが速くなったと思います。これは，私にとっては大きな成果で

した。 
 

③ 研修以外の行事、自由行動の様子や印象に残ったこと 
 今回は 13 人で行きましたが，自由行動でのそれぞれの協調性が印象に残るとと

もに，知らない土地で学生だけという今回のような場合にはとても大事なことだと

感じました。店やミュージアムに行った際，各所で質問しなければならない時があ

ったのですが，そうした場合にいつも同じ人が質問するということはなく，「質問で

きると思った人がする」という風になっていたので，それぞれが他人事ではなく自

分で考えており，自由行動の中でもトレーニングができたことが印象に残りました。 
 
④ これからの抱負 

 ②に記したように英語を思いつくスピードが以前よりも速くなったので，それを忘れるこ

とがないように，自分から機会を求めて英語に触れたいと思います。 

 



⑤ これから語学研修に参加しようとする人たちへのアドバイス 
 知らない土地で，慣れないお金を使って生活するので，最初は買い物でさえも緊

張します。そこでいかに落ち着いて考えられるかが大事だと思います。ハワイは日

本人観光客が多いので，日本語を理解してくれる店員の方が多いです。しかし焦っ

たからといってそこで日本語を使ってしまっては意味がありません。きちんとした

文章にならなくても，単語だけでも英語で発言し，意思疎通ができた場合にはとて

も大きな達成感がありました。その達成感が「英語の勉強をがんばろう」という気

持ちに繋がると思うので，落ち着いて，積極的に英語を話していくことが重要とな

ると思います。 


